
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和６年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 4日） 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5番 

吉田 創 

（一括質問・

一問一答） 

1 利便性向上につ

いて 

1 全国的に行かない窓口、書かない窓口が推進

されている 本市は市民の利便性向上として

日曜市役所やコンビニ交付などが行われてい

るが、現状、課題、今後の取組みについて伺

う 

(1) 日曜市役所について 

(2) コンビニ交付について 

(3) 行かない窓口について 

(4) 書かないワンストップ窓口について 

市 長 

関係課長 

2 人材確保につい

て 

1 人口減少や少子高齢化に伴い各業界において

人材確保が難しくなっている 今後外国人労

働者を含め人材をどのように確保していき市

民や産業を守っていくのか、現状、課題、今

後の取組みについて伺う 

(1) 農業界について 

(2) 商工建設業界について 

(3) 福祉業界について 

(4) 外国人労働者の受け入れについて 

2 3番 

瀧田 順子 

（一括質問・

一問一答） 

1 小学校統合準備

について 

1 令和 10 年 4 月開校を目指している西部地区

義務教育学校の校舎整備について伺う 

(1) 特色ある学校づくりについて 

(2) 学校施設整備の方針について 

 ① 不足する教室数や施設について 

 ② 大久保小学校の利活用について 

(3) 自校給食とランチルームの必要性について 

市 長 

教育長 

関係課長 

3 1番 

松倉 慶子 

（一括質問・

一問一答） 

1 大雨による災害

への対応につい

て 

1 本年 7月と 9月の大雨により、浸水・冠水被

害が発生した 大雨による災害への対応と対

策について伺う 

(1) 降雨時の初期対応について 

(2) 災害対策本部の対応について 

(3) 浸水・冠水被災地への対応について 

(4) 今後の大雨への対応と対策について 

市 長 

関係課長 

4 4番 

柴崎 亮太 

（一括質問・

一問一答） 

1 人とペット動物

の共生社会につ

いて 

1 猫に関する問題は近年、社会問題化している

住民トラブルや動物愛護の観点から一歩進ん

だ取組みが必要と考える 本市の取組みにつ

いて伺う 

(1) 村山市独自の猫対策について 

 ① 現状と課題について 

 ② 新たな支援策について 

 ③ 条例の整備について 

市 長 

教育長 

関係課長 



 

 

（質問予定日 12月 5日） 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 11番 

中里 芳之 

（一括質問・

一問一答） 

1 教員の働き方改

革について 

1 働き方改革も大いに必要だが、教員の定数増

こそ必要ではないか 

(1) 長時間労働は改善されたか 

(2) 不登校やいじめ、貧困、保護者への対応など

授業以外の課題への対応について 

(3) 部活動の地域移行について 

市 長 

教育長 

関係課長 

6 12番 

大山 正弘 

（一括質問・

一問一答） 

1 道の駅移転によ

る跡地利用につ

いて 

1 道の駅は、東北中央道全線開通をきっかけに

移転を決め、令和 11 年開業を目指した取組

みの最中にある 市長からの移転検討の発言

から 8年となるが、移転後の現・道の駅の利

活用について伺う 

(1) 道の駅は市民にとってどのような価値がある

と考えるか 

(2) ローズ・ブリッジの今後について 

(3) 現・道の駅の今後の利活用についてどのよう

に考えているか 

市 長 

関係課長 


